

Enjeu / Dossier	Actions / Résultats
<p><b>Vie syndicale</b></p>	<p><b>Accueil des nouveaux producteurs</b>                      L'accueil des nouveaux producteurs constitue certainement l'une des activités les plus importantes dans une organisation syndicale comme l'Union. Ce premier contact doit être positif et permet de démontrer ce que l'organisation peut faire pour ses membres. Une rencontre physique doit être réalisée, le plus rapidement possible, avec tous les agriculteurs nouvellement en production.</p> <p>Six (6) nouveaux producteurs ont démarré une entreprise sur le territoire de Roussillon en 2023. Ces nouveaux producteurs ont été contactés et visités par Pierre Bachand et Stéphane Bazinet.</p> <p><b>Relance du membership</b>                      En octobre, une importante campagne a été lancée pour joindre les producteurs non-membres de l'UPA. Envoi postal, contact téléphonique ou rencontre en personne, ce contact avec les producteurs avait pour principal objectif de les informer des avantages d'adhérer à l'Union.</p> <p><b>Consultation d'automne</b>                      Les participants à la rencontre, tenue le 7 septembre, ont profité de la présence de Stéphane Bisaillon, 2<sup>e</sup> vice-président de la Fédération de l'UPA de la Montérégie, pour faire le point sur les dossiers et les interventions de l'UPA.</p> <p><b>Assemblée générale annuelle de l'UPA de la Montérégie</b>                      Les administrateurs et délégués du Syndicat de l'UPA de Roussillon ont participé à l'AGA qui s'est déroulée en 2 temps, soit le 3 octobre en soirée pour l'étude des résolutions en ateliers et le 5 octobre pour la présentation du rapport des activités et des états financiers, ainsi que l'allocution du président, Jérémie Letellier.</p> <p><b>Adoption du plan d'action</b>                      Le conseil d'administration a identifié plusieurs enjeux tels la création de liens et de collaborations avec les instances municipales et la MRC de Roussillon, l'efficacité des réunions du conseil d'administration, le recrutement de nouveaux administrateurs, et particulièrement des jeunes de la relève et des femmes, etc. Un plan d'action, qui inclut un échéancier pour la mise en œuvre des stratégies permettant de répondre aux enjeux a été rédigé.</p>
<p><b>Agroenvironnement</b></p>	<ul style="list-style-type: none"> <li> <p><b>Plan d'action de l'approche régionale (PAAR) St-Pierre</b>                              Une quinzaine de producteurs agricoles participent au projet PAAR Saint-Pierre, dont le principal objectif vise l'adoption de pratiques agroenvironnementales permettant d'améliorer la qualité de l'eau, la conservation des sols ainsi que de favoriser la biodiversité des écosystèmes agricoles dans le bassin versant de la rivière Saint-Pierre.</p> <p>Le Syndicat de l'UPA de Roussillon est partenaire de la SCABRIC pour la mise en œuvre du projet et l'accompagnement des producteurs.</p> </li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Aménagement des bandes riveraines – distribution de semence – 22 mars 2023</b></li> </ul> <p>Dans le cadre du projet <i>Protection des bandes riveraines agricoles en Montérégie</i>, le Syndicat a organisé une activité au cours de laquelle les producteurs ont pu se procurer gratuitement un mélange de plantes herbacées pour ensemercer leurs bandes riveraines.</p>
<b>Aménagement du territoire</b>	<p><b>Consultation sur le morcellement des terres pour des projets agricoles</b></p> <p>La Fédération de l’UPA de la Montérégie a rédigé un guide d’accompagnement et consulté les administrateurs sur leur rôle auprès des producteurs qui déposent une demande de morcellement agricole. Les administrateurs du Syndicat ont pris connaissance du Guide et répondu au sondage sur son utilité.</p> <p><b>Projets d’infrastructures : Hydro-Québec - Ligne Hertel (LaPrairie à New York)</b></p> <p>En collaboration avec la Fédération de l’UPA de la Montérégie et les autres syndicats locaux concernés, l’UPA de Roussillon a participé aux discussions et rencontres dans le cadre du projet d’enfouissement de la nouvelle ligne d’Hydro-Québec qui reliera LaPrairie à New York. Les échanges avec Hydro-Québec ont permis d’obtenir des réponses aux préoccupations soulevées à propos de l’impact des tensions parasites sur les animaux d’élevage situés à proximité, du dégagement de chaleur de la ligne dans le sol, de la durée de vie des installations et de la circulation de la machinerie agricole durant les travaux, qui devraient s’amorcer en 2025.</p> <p><b>Piste cyclable – Tronçon Saint-Constant à Mercier</b></p> <p>Le Syndicat local a pleinement joué son rôle de représentation tant auprès des instances municipales que des producteurs. Il a persisté dans ses demandes pour la création d’un lieu d’échange et de dialogue, soit le comité de travail, comité auquel participent activement les membres du conseil d’administration désignés.</p> <p>La réalisation des travaux pour l’aménagement de la piste cyclable a eu lieu en 2023. L’aménagement a été réalisé en tenant compte des préoccupations exprimées par les producteurs, notamment :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• L’aménagement d’une voie parallèle à la piste cyclable réservée exclusivement pour la circulation de la machinerie agricole. La voie parallèle est recouverte d’asphalte recyclée et sera bordée d’une clôture/muret de protection pour séparer la circulation des vélos de celle de la machinerie.</li> <li>• L’engagement de la MRC et de la municipalité de Saint-Isidore pour l’entretien des traverses pour le passage de la machinerie et l’installation d’une signalisation claire (marquage au sol et signalisation pour aviser de la présence des traverses).</li> <li>• L’installation de clôture autour des étangs d’irrigation.</li> <li>• L’installation de chicanes pour forcer les cyclistes à ralentir aux endroits stratégiques.</li> <li>• Une entente écrite entre la MRC et les utilisateurs de la voie parallèle pour que ceux-ci puissent y circuler gratuitement.</li> </ul>

<p><b>Protection des renseignements personnels</b></p>	<p>Le Syndicat étant soumis aux dispositions de la <i>Loi sur la protection des renseignements personnels dans le secteur privé</i>, les membres du conseil ont retenu les services de BHLF Avocats pour rédiger les politiques et procédures requises par la Loi, lesquelles ont été adoptées par le conseil d'administration.</p>
<p><b>Formation</b></p>	<p><b>Du Super administrateur au CA optimal</b>  Les membres du conseil d'administration ont participé à la formation dont le principal objectif consiste à développer les connaissances des élus sur leurs rôles et responsabilités (syndicales et légales). La formation a aussi été l'occasion pour les administrateurs de réfléchir sur les outils à développer pour leur permettre d'assumer efficacement leurs rôles ainsi que sur les moyens à mettre en œuvre pour permettre un fonctionnement optimal du conseil d'administration.</p>
<p><b>Interventions et représentations politiques</b></p>	<p><b>Projet de rencontre avec la députée de Sanguinet, Christine Fréchette</b>  Le Syndicat est en contact avec le bureau de la députée pour une rencontre afin d'informer et sensibiliser la députée sur certains enjeux locaux tel le processus d'embauche des TET, le programmes de sécurité du revenu adaptés aux risques associés aux changements climatiques et catastrophes naturelles, l'étalement urbain, la fiscalité municipale, le PDZA et le projet de HUB agroalimentaire.</p>